

Kategorie	Rollenspiel
Stichwort	Krippenspiel
Titel	Die Erfindung der Weihnachtsfreude
Inhaltsangabe	Gespräch zwischen Gott und Engeln
Verfasser	Hartmut Steen
email	hartmut.steen@t-online.de

Sprecher 1:

Im Himmel wurde gerade über die Ankunft des Erlösers auf der Erde beraten. Gott sagte:

Stimme Gottes:

Wir haben durch unsere Propheten den Messias mehrmals angekündigt. Jetzt ist es an der Zeit, etwas zu unternehmen. Die Menschen warten schon über tausend Jahre. Das ist eine lange Zeit – wenigstens auf der Erde.

Sprecher 1:

Gott und die Engel überlegten, wie man das mit dem Messias wohl machen könne. Einer schlug vor, den regierenden König von Juda zu nehmen. Er sagte:

Engel Raphael:

Gott Vater, du baust ihn zu einem Heiligen um, dann kann er die Rolle des Messias übernehmen.

Sprecher 1:

Andere schlugen Johannes den Täufer vor oder einen der Stammesfürsten Israels.

Engel Raphael:

Wenn er aus dem Hause Juda kommt, vergleichen sie ihn mit dem König David. Das wird nicht gut gehen.

Sprecher 2:

Gott Vater konnte sich mit keiner der Ideen anfreunden.

Stimme Gottes:

Zu wenig Freude! Wenn der Messias kommt, sollen sich alle Menschen freuen. Ja, lachen sollen sie.

Wenn einer dagegen mit dem Säbel kommt, werden sie sich eher fürchten.

Wenn einer mit der Krone kommt oder mit einem Purpurmantel, dann redet man doch nicht mit ihm, man schämt sich.

Wenn einer mit einem Kamelhaarfell und wildem Bart kommt: Das macht doch keine Freude.

Sprecher 2:

Gott Vater fragte in die Runde:

Wie muss der Messias aussehen, damit sich die Menschen freuen?

Der Engel Gabriel dachte scharf nach und rief:

Engel Raphael:

Wie ein Kind. Über ein Kind freut man sich immer!

Sprecher 3:

Der Messias musste also als Kind auf die Welt kommen.
Und Gabriel sollte es den Menschen bekanntgeben.

Engel Uriel:

Und wer könnte das Kind sein?

Engel Uriel:

Das Kind von König Herodes.
Ein Kind von einem Propheten.
Ein Kind von einem Rabbi aus Jerusalem.

Sprecher 3:

Es herrschte Ratlosigkeit im Himmel.
Schließlich fragten die Engel Gott Vater:

Engel Gabriel:

Wer soll denn nun das Kind sein?

Stimme Gottes:

Ich!

Engel Gabriel:

Du? Das geht doch gar nicht.
Du als richtiger Mensch? Du als Kind? Da lachen ja alle!

Stimme Gottes:

Sie sollen doch lachen!

Engel Michael:

Und der Himmel? Soll der leer stehen?

Stimme Gottes:

Ja!

Engel Michael:

Und wenn etwas schief geht unten auf der Erde?

Stimme Gottes:

Es wird etwas schief gehen. Aber das versteht ihr noch nicht.

Engel Daniel:

Und wir? Denkst du gar nicht an uns?

Stimme Gottes:

Natürlich denke ich an euch. Aber ich denke auch an die Menschen.
Schließlich kann mit euch Engel nicht mehr viel passieren. Ihr seid schon rein.
Aber mit den Menschen kann noch viel passieren.
Und deswegen wird etwas schief gehen.

Engel Daniel:
Warum nur?

Stimme Gottes:

Damit es gut geht. Aber darüber werden wir in vierunddreißig Jahren reden.
Jedenfalls fängt es mit Freude an, weil es mit einem Kind anfängt.

Und das verspreche ich euch:

Zuletzt wird wieder Freude sein. Und die wird bleiben!